



PAGAN RESCATE.— Londres, enero 11. Los esposos Emanuel y María Xuereb, salen de las oficinas de Scotland Yard, en Londres, tras una reunión con los periodistas, para narrar pormenores de su secuestro. El padre de Emanuel pagó un rescate de 3.2 millones de dólares. (UNIFAX II de UPI).

Secuestran 14 Asesores Rusos Rebeldes Afganos

NUEVA DELHI, enero 11 (UPI).— Rebeldes afganos secuestraron a por lo menos 14 asesores soviéticos, en un mercado urbano en el norte de Afganistán, cerca a la frontera soviética, afirmó hoy un diplomático Occidental.

Los rebeldes "secuestraron la semana pasada a 14 ó 16 civiles soviéticos, asesores en el Bazar principal y a plena luz del día" en Mazar-I-Sharif, una capital provincial, dijo el diplomático.

Dos mujeres soviéticas podrían estar entre los secuestrados, aunque no se conoce la suerte del grupo, añadió.

Mazar-I-Sharif está cerca a una base militar soviética y la mayoría de los convoyes militares soviéticos que cruzan Afganistán

pasan por la población.

Los soviéticos construyeron recientemente el primer tren de Afganistán hacia Mazar-I-Sharif, desde la frontera soviética y a lo largo del río Oxus, 47 kilómetros al norte de la ciudad. Los soviéticos esperan extender el ferrocarril otros 300 kilómetros al sur de Kabul, la capital afgana.

Los rebeldes afganos secuestraron antes a varios soviéticos en diferentes lugares de Afganistán. Algunos soviéticos fueron muertos y otros detenidos, con la idea de cambiarlos por rebeldes capturados o de convencerlos de que deserten y pasen información militar secreta a las guerrillas.

Las guerrillas afganas enviaron siete soldados so-

viéticos a Suiza, cumpliendo un acuerdo negociado por el Comité Internacional de la Cruz Roja.

La reacción inicial del Gobierno afgano apoyado por los soviéticos ante el secuestro de los asesores soviéticos, fue un interrogatorio de mujeres afganas en Mazar-I-Sharif sobre el paradero de sus maridos e hijos —en la sospecha de que residentes locales habrían participado en la captura, dijo el diplomático occidental.

En Managua

Rechazan Duras Críticas contra Política de EE.UU.

MANAGUA, enero 11 (UPI).— Delegados moderados que asisten a una conferencia de los países del Movimiento no-Alineado, rechazaron hoy las duras críticas presentadas contra Estados Unidos por Nicaragua, y pidieron que sea reducido el tono de la resolución, dijeron fuentes cercanas a los delegados.

Nicaragua dio a conocer ayer una versión revisada de su "Comunicado de Managua", eliminando todas las referencias a un llamamiento anterior, para que sea expulsado Estados Unidos de la Organización de Estados Americanos.

El lenguaje de la versión revisada fue igualmente reformado respecto a la versión original, presentada a los delegados antes de la conferencia.

Pero fuentes próximas a los delegados indicaron que la India, Yugoslavia y otras naciones, pidieron que el nuevo documento sea revisado nuevamente. Señalaron que la discusión de la tercera versión del "Comunicado de Managua" está ya en marcha.

Los Informantes dijeron que la Oficina de Coordina-

ción de las 49 naciones que componen el Movimiento no Alineado, seguramente limitará su declaración final sobre la situación centroamericana a un formato desarrollado poco antes de la conferencia por México, Venezuela, Colombia y Panamá.

Los cuatro países, cuyos Ministros de Relaciones Exteriores se reunieron en Panamá, durante el fin de semana, presentaron copias sobre sus posiciones a

—Favor pase a la página 37.

Acusación Sandinista Rechaza Costa Rica

SAN JOSE, Costa Rica, enero 11 (AP).— El Ministerio de Relaciones Exteriores, Fernando Vollo,

acusó al Canciller nicaragüense Miguel D'Escoto, "de empeñarse en ensuciar la imagen clara y pacifista del pueblo de Costa Rica y de su Gobierno".

Vollo formuló el cargo al referirse a una nota de protesta que le enviara la Cancillería nicaragüense por la interferencia que produjo una radioemisora instalada en Costa Rica, al Canal 2 de televisión de Nicaragua.

En la nota, el Canciller D'Escoto responsabiliza al disidente nicaragüense Edén Pastora de tales interrupciones y señala que las transmisiones de Pastora los días 5 y 7 de enero

se originaron desde la Hacienda "El Amo", en Guanacaste.

En ambas ocasiones, Pastora formuló llamamientos a sus compatriotas para la revolución.

En una declaración al Canal 7 de televisión, Vollo dijo sobre la protesta de la Cancillería nicaragüense: "Me molesta y me desagrada la nota del Canciller D'Escoto. Me molesta porque al presentar una denuncia contra Pastora, sin esperar nuestra respuesta, producto de una investigación que debíamos hacer, ya acusa a Costa Rica de estar de acuerdo con esa acción de Pastora y de estar permitiendo, deliberadamente, tal acción contra

—Favor pase a la página 26.

Se Estrella Avión con Material Radioactivo

DETROIT, enero 11 (UPI).— Un Jet DC-8 de carga que llevaba material radioactivo, se estrelló hoy y estalló en una "bola fuego", en un campo de lodo cerca del Aeropuerto Metropolitano de Detroit, muriendo sus tres tripulantes.

La carga fue recuperada intacta.

Funcionarios dijeron que la lata con material radioactivo, de diez kilos, parecía a una lata de pintura, fue hallada a 20 metros del fuselaje, embarrada pero intacta.

Robert J. Sabo, un físico del Departamento de Sa-

—Favor pase a la página 37.

Desechos Espaciales Preocupan a los EE.UU.

WASHINGTON, ENERO 11 (EFE).— Ante la próxima caída a tierra de un satélite-espía nuclear soviético, los científicos norteamericanos han acelerado sus investigaciones, para tratar de limitar el peligro que supone para los habitantes del Planeta, la acumulación de objetos y residuos en el Espacio.

El tema no ha sido motivo de especial preocupación en el pasado, pero su importancia va en aumento a medida que "vamos enviando al espacio, cada vez más vehículos", declaró recientemente Donald Kessler, Encargado de Estudios sobre Residuos Orbitales en la "NASA".

El peligro no se limita a la caída de restos de satélites y otros objetos a tierra. Es posible también que los desechos espaciales colisionen con vehículos en órbita, como el transbordador espacial norteamericano.

El "Mando de Defensa Aeroespacial para Norteamérica" (NORAD) que vigila actualmente la

trayectoria de los vehículos en órbita, como el transbordador espacial norteamericano.

El "Mando de Defensa Aeroespacial para Norteamérica" (NORAD) que vigila actualmente la

trayectoria de los vehículos en órbita, como el transbordador espacial norteamericano.

—Favor pase a la página 19

Rechazan Ataques Rusos Contra el Vaticano

ROMA, enero 11 (AP).— El jefe de la Conferencia de Obispos italianos rechazó hoy los ataques soviéticos contra el Vaticano y los calificó como "increíbles, injustos e inquietantes".

El Cardenal Anastasio Ballesteros, de Turin, insistió en una sesión de la Conferencia en Roma a "una clara denuncia de las graves acusaciones lanzadas desde posiciones internacionales de alto nivel contra el ministerio de paz que desempeña el Papa Juan Pablo II, para toda la humanidad en nombre del

Evangelio".

La Agencia Oficial de Noticias soviéticas TASS acusó el mes pasado a la Iglesia Católica de participar en actividades subversivas en Polonia y otros países del bloque Oriental. Dijo que el Vaticano usaba la religión para encubrir sus actividades de propaganda anticomunista.

El Vaticano respondió en esos momentos a la acusación, diciendo que las críticas soviéticas "contrastan con los hechos reales y situaciones bien

—Favor pase a la página 19

Resumen mundial

Reagan Combatirá el Proteccionismo Agrícola

DALLAS, enero 11 (AP).— El Presidente Ronald Reagan ofreció hoy a los agricultores considerable cantidad de los excedentes de cereales de las reservas del Gobierno, a cambio de reducir sus cultivos hasta en un 50 por ciento, con el fin de paliar las dificultades económicas de las granjas del país.

Reagan también anunció planes para ayudar a los Estados Unidos a incrementar la venta de comestibles al tercer mundo, y advirtió que combatiría las medidas proteccionistas en el comercio agrícola internacional. La frase estaba evidentemente dirigida a Europa y Japón.

Reagan anunció que incrementaba en 250 millones de dólares un programa de créditos directos a los agricultores, para aumentar las exportaciones de sus productos al tercer mundo.

Declaran a Louisiana Zona de Desastre

WASHINGTON, enero 11 (EFE).— El Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, declaró hoy "zona de desastre" el Estado de Louisiana, por las inundaciones ocurridas hace dos semanas a causa de fuertes lluvias, informó el portavoz de la Casa Blanca, Larry Speakes.

La Administración ha designado una ayuda especial para saldar los daños materiales ocasionados por las inundaciones, que obligaron a 3,000 familias a abandonar sus hogares, causaron dos muertes y cerca

—Favor pase a la página 23.

Brasil Aumenta Impuestos a la Exportación Café

RIO DE JANEIRO, enero 11 (AP).— Brasil incrementó hoy sus impuestos a las exportaciones de café, en aparente contradicción a su acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, para reducir tales contribuciones.

El impuesto al café verde subió en 1,50 dólares para alcanzar un total de 53,00 dólares por saco de 132 libras. El impuesto al café instantáneo subió de 77 a 78 centavos por libra de café "spray-dried" y de 78 a 80 centavos por libra de la variedad "freeze-dried".

Las nuevas tasas son efectivas a partir de hoy y

—Favor pase a la página 19



INSPECCIONAN RESTOS.— Romulus, Michigan, enero 11. Funcionarios de la Administración Federal de Aviación inspeccionan hoy los restos del avión de carga DC-8, que se estrelló al despegar del aeropuerto de Detroit. Transportaba una carga radioactiva.